
香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，台灣教育事務主管部門近日宣

佈駁回台灣大學校長遴選結果，要求回到候選人推薦資格初審階段。

台大校方昨天發佈正式聲明，表達遺憾與強烈異議，後續處置將收到

正式公文後「依法因應」。之前被遴選為新校長的管中閔，在個人臉

書上發表「我們必將贏回大學自治」文章回應，稱自己的堅持從來不

是為了校長職位，而是為了大學自治得以延續。

管中閔：為贏回大學自治而堅持
校長遴選結果遭駁回 台大感錯愕強烈異議
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據悉，台大校長遴選委員會1月5日
選出「中央研究院院士」管中閔為

新校長，原預訂2月1日上任，卻遭質疑
擔任企業獨立董事、論文案、赴大陸活
動等爭議，未獲得核定，教育事務主管
部門延宕超過一百天未發聘後，於前天
正式以有經濟法律上重大利益未迴避的
適法疑慮為由，駁回這次遴選結果。

台大生斥教育部門說法模糊
對此，台大校方昨天上午發出聲明，
強調這次校長遴選一切合乎規定，對教
育事務主管部門前晚的決定深感錯愕，
並表達遺憾與強烈異議。
台大認為，教育事務主管部門不聘任
管中閔，是對大學自主精神的重大斲
傷，造成校內對立與不安，也恐形成大
學校長遴選之寒蟬效應。不僅不利於台

灣高等教育未來發展，也已對台大發展
產生重大負面影響。
台大強調，將於教育事務主管部門公

文正式送達後依法因應，這段期間，行
政團隊將堅守崗位，盡力維持校務與教
學正常運作。
台大學生會昨天凌晨也發出聲明，質

疑教育事務主管部門駁回的說法模糊，
也呼籲台大即便沒有校長，行政團隊仍
應立即推動改革，不能再空轉、推託，
校務發展不容停滯。

藉傳言質疑遴選程序與結果
面對如此局面，管中閔一如既往未出

面受訪，而是在個人臉書上發表「我們
必將贏回大學自治」文章回應，批評教
育事務主管部門的作為「外慚清議，內
疚神明」，將因踐踏大學自治而被載入

史冊。
管中閔回顧了從1月10日台大函請教
育事務主管部門聘任新校長開始，在長
達107天的期間內，教育事務主管部門
在行政上荒腔走板的作為。他指教育事
務主管部門配合部分媒體，一再以「據
報載」為理由（最近一次甚至列出高達
49項傳言），反覆質疑台大的遴選程序
與結果。教育事務主管部門既不願採納
台大的調查結果，以及第三方的正式函
覆說明，反而羅織罪名來否定台大合法
的遴選結果；如今更自居司法官，未審

即判定校長當選人有「違法」事證。教
育事務主管部門種種作為，能不「外慚
清議，內疚神明」嗎？
他並在發文中自問自答，對於學校教師

問他面對持續數月的毀滅式攻擊，是否曾
感到害怕？他的回答引用電影《最黑暗的
時刻》（港稱《黑暗對峙》）的名言：
most terribly解釋他的確因此身心俱疲，
但也知道不能放棄，因為一旦低頭，社會
或許會重新墜入威權的深淵。他的堅持從
來不是為了校長職位，而是為了大學自治
得以延續。

香港文匯報訊（記者 何德花 福州
報道）繼解放軍21日發佈軍機繞台巡
航的《戰神繞島新航跡》閩南語影片
後，中國空軍昨日在福建再度公開一套
7枚《人民空軍繞飛祖國寶島》紀念封
和一套《戰神巡航寶島》多方言、多語
種宣傳片。
香港文匯報記者看到，7枚紀念封郵

資均為1.2元人民幣，其中6張是執飛
繞台戰機圖，1張為飛行員頭像圖。7
枚紀念封上均寫着「人民空軍繞飛祖國
寶島」、「寶島在祖國懷中，祖國在我
們心中。捍衛祖國的大好河山，是人民
空軍飛行員的神聖使命」內容的中英文
字樣。

宣傳片彰顯捍衛領土意志能力
「空軍發佈」微博賬號昨日中午發佈

消息稱，此次在福建發佈的紀念封、宣
傳片所用戰機巡航影像，都是人民空軍
飛行員執行繞島巡航任務中航拍的。
此外，「空軍發佈」還透露，《戰神
巡航寶島》宣傳片，匯聚了福建廣電媒
體的傳播資源和優勢，有閩南語、粵語
等多方言版本，還有英語、日語等多語
種版本。多方言版本配樂分別為《鼓浪
嶼之波》、《長城謠》、《我和我的祖
國》、《我愛你中國》、《我愛祖國的
藍天》，5首抒情和激情相結合的樂曲。
空軍方面表示，推出多方言版本宣傳

片，是為了讓全國各族人民、讓台灣同
胞和海外僑胞，聽得更明白、看得更明
白，彰顯人民空軍捍衛國家主權和領土
完整的意志能力。
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香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，台
灣教育事務主管部門駁回台大校長當選
人管中閔遴選案，遭到台知名文化名人
龍應台、台北市長柯文哲等的斥責。
龍應台在臉書以一千餘字的篇幅，發
抒她對於管中閔獲選為台大校長後遲遲
未能上任的感想。她指出，對於社會矚

目、影響深遠的重大事件，不論是哪一
個部門的業務，最後的主導者、決策
者、拍板定案者，是行政管理機構負責
人和台灣地區領導人。她並批評此次台
大事件是得到了蔡英文的許可、賴清德
的拍板之下作出的決定。他們身為政治
人物的從政史上，留下一個記錄：為了

一黨之私，破壞了「大學自主」的核心
精神。
柯文哲昨日上午出席台北清真寺建寺

58周年寺慶前受訪表示，「我實在是很
不願意批評民進黨」，但如果以台大醫
學院外科教授的身份發言，「我覺得這
個嚴重侵犯大學自主」。
柯文哲2014年當選台北市長後，即
從台大醫學院借調到市府任職。他指
出，一開始在台大校長當選人管中閔

遴選爭議出現時就說過，如果讓管上
任，多少會有一些批評遴選過程有瑕
疵聲音，但如果不讓管中閔上任，爭
議會更大。
柯文哲說：「現在用行政命令把他

（管中閔）打掉，這個併發症太大
了。」記者詢問柯文哲，若管中閔未能
出任台大校長，出馬參選台北市長的可
能性？柯文哲認為，管中閔這個時候出
來選台北市長，票數一定很高。

龍應台柯文哲斥綠：侵犯大學自主

■《人民空軍繞飛祖國寶島》紀念封中的兩枚。 新華社

■■台大生製台大生製「「爺們爺們
TT」」挺管挺管，，管中閔現管中閔現
身感謝身感謝。。 中央社中央社

香港文匯報訊（記者 蘇征兵 南寧報道）外交部牽頭組織的

16國駐華使節 「一帶一路」及南向通道建設考察團25日到訪

廣西南寧。廣西壯族自治區主席陳武在會見該考察團時說，南

向通道將成為「一帶一路」國際陸海貿易新通道。代表考察團

發言的喀麥隆共和國駐華大使馬丁‧姆巴納認為，憑借優越的

地理位置，作為南向通道陸海國際聯運重要節點的廣西北部

灣，有望成為「一帶一路」重要物流樞紐。

桂北部灣有望成「帶路」物流樞紐
南向通道建設商機巨大 眾多港企實地考察

最高獎六千萬攬頂尖人才
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香港文匯報訊（記者 楊奕霞 山
東報道）人才競爭越發激烈，山東
省近日出台《關於做好人才支撐新
舊動能轉換工作的意見》（下稱意

見），面向海內外集中遴選 「高精尖
缺」人才。根據意見，山東將舉辦「創
業齊魯．共贏未來」高層次人才創業大
賽選拔創業人才，最高可獲得500萬元
（人民幣，下同）省財政資金支持。同
時還將加大「一事一議」引進頂尖人才
力度，對頂尖人才給予最高5,000萬元綜
合資助或6,000萬元的直投股權投資支
持。

商標註冊252萬件內地居首
香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州

報道）4月26日是世界知識產權日，
廣東省於當天發佈了2017年知識產
權保護狀況。數據顯示，廣東專利申

請量和授權量分別達62萬件和33萬件，
PCT國際專利申請量連續16年內地居
首。截至2017年底，粵商標有效註冊量
已達252萬件，同比增23.5%，連續23年
內地居首。
此外，粵海關去年查獲涉港澳侵權貨物

327萬件案值2億元人民幣。粵港聯合破
獲多宗跨境侵權案件，包括案值達億元的
跨國製售假冒奢侈品案件、假冒手機電池
案件等。
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小微企業聘應屆生可獲補貼
香港文匯報訊（記者 姚進 湖南

報道）湖南省23日發佈了《關於進
一步引導和鼓勵高校畢業生到基層工
作的實施意見》（下稱意見），意見

將落實保障高校畢業生基層工作，促進高
校畢業生「下得去、留得住、幹得好、流
得動」。
意見還指出，小微企業新招用畢業年度
內高校畢業生，可按規定給予社會保險補
貼，補貼期限最長為1年。勞動密集型企
業和中小微企業新招用應屆離校未就業高
校畢業生，可給予1,000元/人的一次性崗
位補貼；在勞動合同簽訂之日起1年內按
規定開展崗前就業技能培訓的，可按規定
給予企業定額職業培訓補貼。
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香港文匯報訊（記者 李陽波 西安報
道）陝西省委外宣辦近日舉行「加強文化
建設 彰顯文化自信」主題系列新聞發佈
會。陝西省文物局副局長周魁英在會上表
示，陝西是文物資源大省，全省館藏文物
總計774萬件，數量居全國第2位。為了讓
文物真正「活」起來，更好地服務民眾，

陝西各大博物館每年舉辦教育活動1,800餘
場次、各類展覽600多個，年平均接待觀眾
3,600餘萬人次。
據周魁英介紹，近年來陝西不斷加強與

港澳台文物交流。去年值慶祝香港回歸20
周年之際在香港推出「陝西珍藏中國古代
金銀器展」和「世界遺產絲綢之路展」，

首次以「絲綢之路」為主題，展出中哈吉
三國37家文博單位220件組精美文物。同
時，積極踐行文明交流互鑒，拓展與「一
帶一路」沿線國家的交流合作。三年來共
舉辦出國（境）文物展覽18個、入境展覽
13個，在美國、英國、澳洲、新西蘭、日
本等地舉辦的文物展掀起中國文化熱。

陝西博館年均接待3600萬人次

廣西商務廳副廳長譚秀紅曾表示，中國
北方的吉爾吉斯斯坦和哈薩克斯坦等

國，以及西部的新疆、甘肅、內蒙古等省
份，已經多次派員前來廣西洽談合作。

委員盼南向通道建設成國家戰略
不僅如此，今年全國兩會期間，來自廣

西、青海、重慶等8省區市的23名全國政

協委員聯名提案，把南向通道建設上升為
國家戰略，現已被全國政協列為2018年重
點提案。
據悉，這條全稱為「中（國）新（加
坡）互聯互通南向通道」，是中國中西
部地區新增的一條，由重慶經鐵路運輸
一路南下到廣西北部灣港，再由北部灣
港海上運輸到香港、新加坡國際海運中

轉碼頭，進而輻射南亞、中東、澳洲等
區域。南向大通道向北與中歐（渝新
歐、蘭州號）班列連接，利用蘭渝鐵路
及甘肅的主要物流節點，連通中亞、南
亞、歐洲等地區。
目前，廣西已經正式成立自治區南向通

道建設工作領導小組辦公室。
此外，南向通道建設蘊藏的巨大商機

引起了港企的廣泛關注。據悉，香港和
記黃埔集團、嘉里物流、美亞貨運等眾
多知名企業，已經派出商務代表多次赴
廣西實地考察。香港港龍航空公司已於
今年1月開通「香港—南寧」每周四班的
航班。
阿聯酋航運公司也願意在開通航線的基

礎上，進一步豐富南向通道航運服務。

■■陳武陳武（（右右））會見馬丁‧姆巴納會見馬丁‧姆巴納。。
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■■北部灣航運港口有望成為北部灣航運港口有望成為
「「一帶一路一帶一路」」物流樞紐物流樞紐。。
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